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Gemeinde Zeuthen
Niederschrift

Sitzung des Hauptausschusses der Gemeinde Zeuthen

Sitzungstermin: Donnerstag, dem 16.04.2020

Ort: Cafeteria der Musikbetonten Gesamtschule "Paul Dessau"

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:40 Uhr

Anwesenheit
Bürgermeister
Herr  Sven Herzberger - Bürgermeister
Gemeindevertreter
Herr  Karl Uwe Fuchs - FDP
Herr  Dieter Karczewski - BfZ
Herr  Klaus-Dieter Kubick - BfZ entschuldigt
Herr  Jonas Reif - B´90/Grüne
Frau  Karin Sachwitz - BfZ Vertretung für: Herrn Klaus-Dieter Kubick 

(BfZ)
Herr  Robert Seelig - DIE LINKE
Frau  Nadine Selch - CDU
Herr  Andrè Tripke - AfD
Frau  Christine Wehle - B´90/Grüne
Herr  Heiko Witte - SPD
Verwaltung
Frau  Regina Schulze - entschuldigt
Frau  Sabine Weller - entschuldigt
Frau  Erika Brüsehaber - entschuldigt
Herr  Henry Schünecke - entschuldigt
Frau  Bärbel Skribelka - entschuldigt
Protokoll
Frau  Astrid Bolze - 
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Niederschrift

öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung und Bestätigung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und Feststellung der 
Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tagesordnung

Der Vorsitzende Herr Karl Uwe Fuchs eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der La-
dung und die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung sind 10 Mitglieder anwesend.

Bestätigung der Tagesordnung:

Herr Herzberger: Schlägt vor, als TOP 2 den Bericht der Verwaltung zu den geplanten Änderungen 
der SARS-CoV-2 Eindämmungsverordnung, die morgen im Kabinett beraten und beschlossen werden 
sollen, in die Tagesordnung aufzunehmen. Die Reihenfolge der folgenden TOPs ändert sich entspre-
chend.

Herr Fuchs: Schlägt vor, als neu TOP 7.2. „Finanzsituation aufgrund der Corona-Pandemie“ in die 
Tagesordnung aufzunehmen. Die Reihenfolge der folgenden TOPs ändert sich entsprechend.  
Abstimmungsergebnis geänderte TO:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

10 10 10 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

2 . Bericht der Verwaltung zur bevorstehenden Änderung der SARS-CoV-2-Eindämmungs-
verordnung

Herr Herzberger: Informiert über den Inhalt der neuen SARS-CoV-2-Eindämmungsverordnung, die 
morgen, am 17.04.2020 vom MSGIV des Landes Brandenburg erlassen werden wird. Der Grundsatz 
bleibt bestehen. Jedoch dürfen ab dem 04.05.2020 Schulen und Geschäfte des Einzelhandels (Ver-
kaufsfläche < 800 m²) sowie Friseurgeschäfte, unter Beachtung notwendiger Hygiene- und Abstands-
Regeln, schrittweise wieder öffnen. Für die betroffenen Zeuthener Gewerbetreibenden wird die Ver-
waltung hierzu Handreichungen  erarbeiten. Diese werden auf der Homepage veröffentlicht und am 
Wochenende auch an betroffene Gewerbetreibende verteilt. Die Kitas bleiben weiter geschlossen, die 
Notbetreuung wird aber, zum Beispiel für Alleinerziehende, ab dem 27. April ausgeweitet. Zusammen-
künfte (mehr als 3 Personen) von z. B. Vereinen sind weiterhin nicht zulässig. Alle aktuellen In-
formationen werden auf der Internetseite der Gemeinde Zeuthen veröffentlicht.

 

3 . Einwohnerfragestunde
Keine Einwohnerfragen
 

4 . Beschlussvorlagen für den Hauptausschuss
Keine Vorlagen
 

5 . Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung

5.1 . Absprache zu potenziellen Themen der Gemeindevertretung

5.1.1 . Entwicklung des Grundstücks Goethestraße 26a (ehemals Lordshop/Heimatfreunde)
Herr Comesaña gibt eine kurze Einleitung zum geplanten Bauvorhaben „Goethestraße 26a“. Von ihm 
wurden zwei Architekturbüros beauftragt, je einen Projektentwurf zu erarbeiten. Diese Architekten 
stellen anschließend ihre Entwürfe vor.

Herr Brandner stellt in einer Präsentation den Projektentwurf des Architekturbüros CMB Architecture  
vor und beantwortet die Fragen der Mitglieder.
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Nachdem Herr Brandner die Sitzung verlassen hat, stellt Herr Simon in einer weiteren Präsentation 
den Projektentwurf des Architekturbüros müller simon architekten vor und beantwortet die Fragen der 
Mitglieder.

Herr Comesaña fasst das Wesentliche beider Entwürfe zusammen. So bietet der zweite Entwurf den 
Vorteil der Dachnutzung als Dachlounge und Aussichtspunkt.

Beide Entwürfe werden nun innerhalb der Fraktionen und  im Ausschuss für Ortsentwicklung und In-
frastruktur diskutiert.

5.1.2 . Projekt Erweiterungsbau Seehotel
Herr Strangemann und Herr Schmidt stellen das Projekt in zwei Präsentationen vor.

Herr Fuchs: Sagt, dass über das vorgestellte Projekt innerhalb der Fraktionen und im Ausschuss für 
Ortsentwicklung und Infrastruktur beraten werden wird.
 

6 . Kontrolle zur Umsetzung der Beschlüsse der Gemeindevertretung
Frau Selch: Fragt zu BV-033/2018 - Rückzahlung aller Altanschließerbeiträge – nach einem Update.

Herr Herzberger: Antwortet, dass die Einbringung eines dem Beschluss entsprechenden Antrages  
der Gemeinde Zeuthen in die Verbandsversammlung des MAWV möglich ist, die Mehrzahl der Ver-
bandsmitglieder diesen aber zum jetzigen Zeitpunkt ablehnen würde. Der MAWV sieht aktuell keinen 
Handlungsbedarf. Zum 01.01.2019 wurden gespaltene Gebühren für „Beitragszahler“ und „Nicht-Bei-
tragszahler“ eingeführt. Um die Situation zu ändern, müssten erst vom Bundesverfassungsgericht 
entsprechende Urteile gefällt werden.

Frau Selch: Fragt zu BV-013/2019 - WLAN-Aufbau an der Musikbetonten Gesamtschule Zeuthen 
(Haupthaus) – warum die Ausschreibung aufgehoben und die Fördermittel zurückgezahlt wurden.

Herr Herzberger: Antwortet, dass die Antwort aus dem Fachamt nachgereicht wird.

Frau Selch: Fragt zu BV-016/2019 – Beauftragung eines Gutachtens – nach dem Sachstand

Herr Herzberger: Antwortet, dass es aufgrund aktuell dringenderer Aufgaben des Bürgermeisters noch 
keine Abstimmung mit der Kommunalaufsicht gab. Diese wird nachgeholt, sobald es die Situation 
zulässt. 

Frau Selch: Fragt zu BV-065/2019 - Zeuthens Ortszentrum attraktiv neugestalten, ob sich der Bearbei-
tungsstand „Wird im November im OE beraten“ auf 2019 bezieht. Wenn ja, wie ist der aktuelle Stand?

Herr Herzberger: Antwortet, dass sich der Bearbeitungsstand auf 2019 bezieht und zur kommenden 
Sitzung vom Fachamt aktualisiert allen Mitgliedern vorgelegt wird.

Herr Reif: Stellt fest, dass zu BV-072/2029 - Anschaffung, Aufstellung und Betrieb von Hundetoiletten 
im Gemeindegebiet Zeuthen – die Umsetzung nicht, wie angegeben, erledigt ist.

Herr Herzberger: Antwortet, dass das Fachamt den Sachverhalt prüfen wird. Alle Mitglieder erhalten 
eine Antwort. 

Herr Reif: Stellt zusammenfassend fest, dass die Liste der Beschlusskontrolle, auch zu weiteren Be-
schlüssen, nicht aktuell ist (einige Beschlüsse sind längst erledigt) und bittet die Verwaltung um Über-
arbeitung zur nächsten Sitzung. 

7 . Koordinierung der Ausschussarbeit

7.1 . Zukünftige Arbeit in den Fachausschüssen während der Corona-Krise
Es wird vereinbart, dass an alle Sachkundigen Einwohner kurzfristig von der Verwaltung die bereits 
gekauften iPads einzeln ausgegeben werden, damit Fachausschusssitzungen auch als Videositzung 
durchgeführt werden können, sowie es dafür eine rechtliche Grundlage gibt. Da aufgrund der Corona-
Pandemie keine Schulung für die Nutzung der iPads und das Arbeiten mit dem Ratsinformationssys-
tem „Allris“ mehr möglich war, wird die Verwaltung den Sachkundigen Einwohnern mit dem Gerät eine 
Bedienungsanleitung ausgehändigen. Außerdem werden Kontaktdaten benannt, an die sich die Nut-
zer bei auftretenden Problemen wenden können.
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Herr Herzberger: Informiert, dass die Verwaltung die Lizenz für eine Software zur Durchführung von 
Videokonferenzen mit bis zu 100 Teilnehmern erwerben wird. 

7.2 . Finanzsituation aufgrund der Corona-Pandemie
Herr Herzberger: Informiert, dass aufgrund der bis Jahresende zu erwartenden Mindereinnahmen, 
insbesondere bei den Gewerbe- und Einkommensteueranteilen der Gemeinde Zeuthen, im Zusam-
menhang mit den Auswirkungen der Corona-Pandemie, sich aus Sicht der Kämmerei im 2. Halbjahr 
des laufenden Haushaltsjahres die Notwendigkeit zur Aufstellung eines Nachtragshaushaltes ergibt, 
da mit einem Fehlbetrag von mehr als 500.000 € gegenüber den Ansätzen zu rechnen ist.“

Herr Herzberger: Sichert zu, morgen eine Vorschlagliste der Verwaltung (mit Kommentar), zu Einspar-
möglichkeiten von geplanten Haushaltsmitteln an alle Gemeindevertreter zu versenden. Ergänzende 
Vorschläge oder Änderungshinweise zur Vorschlagliste nimmt die Verwaltung gern entgegen.

Herr Herzberger: Informiert, dass für den Rettungsschirm für Zeuthener Gewerbetreibende, die durch 
die SARS-CoV-2-EindV finanzielle Nachteile erleiden, aktuell 94.000 € aus Mitteln laufender Projekte 
zur Verfügung gestellt werden können. 

Die Beschlussvorlage über den Fonds zur Unterstützung von Gewerbetreibenden der Gemeinde 
Zeuthen, die durch die SARS-CoV-2-EindV finanzielle Nachteile erleiden und die Förderrichtlinie zur 
Unterstützung (mit Antragsformular) werden vor Beschlussfassung in der GVT im Finanzausschuss 
am 05.05.2020 behandelt. Das Antragsformular für die Unterstützung wird noch in dieser Woche allen 
Gemeindevertretern zur Kenntnis gegeben.

8 . Sonstiges
Herr Reif: Wird sich zur Form der Durchführung der GVT am 28.04.2020 mit Herrn Herzberger ins 
Benehmen setzen. 
 

Astrid BolzeKarl Uwe Fuchs
Ausschussvorsitz Schriftführung
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